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Совет по правам человека 
Сорок третья сессия 

24 февраля – 20 марта 2020 года 

Пункт 4 повестки дня 

Ситуации в области прав человека, 

требующие внимания со стороны Совета  

  Вербальная нота Постоянного представительства Армении 

при Отделении Организации Объединенных Наций в Женеве 

от 14 февраля 2020 года в адрес Управления Верховного комиссара 

Организации Объединенных Наций по правам человека 

Постоянное представительство Республики Армения при Отделении 

Организации Объединенных Наций и других международных организациях в Женеве 

свидетельствует свое уважение Управлению Верховного комиссара Организации 

Объединенных Наций по правам человека и имеет честь настоящим препроводить 

заявление Министерства иностранных дел Республики Армения по случаю 100-летней 

годовщины армянских погромов в армянском городе Агулис (см. приложение).  

Следует отметить, что Агулис был одним из городов Нахичеванского района, 

который на протяжении веков был в подавляющем большинстве населен армянами. 

Азербайджан уничтожил всех армянских жителей в соответствующем районе. Более 

того, Азербайджан постоянно принимает все возможные меры для стирания любых 

следов, которые могли бы напомнить о коренном армянском населении района. 

Азербайджан пытался проводить такую же политику этнической чистки против 

армянского населения Нагорного Карабаха, сначала нарушив его основные права 

человека и культурные права, а затем прибегнув к полномасштабной военной 

агрессии. Народ Нагорного Карабаха продолжает сталкиваться с экзистенциальной 

угрозой из-за воинственной политики Азербайджана.  

Постоянное представительство Армении просит Управление Верховного 

комиссара распространить настоящую вербальную ноту и прилагаемое к нему 

заявление* в качестве документа сорок третьей сессии Совета по правам человека по 

пункту 4 повестки дня. 

  

  

 * Воспроизводится в полученном виде только на том языке, на котором оно было представлено. 
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  Annex to the note verbale dated 14 February 2020 from the Permanent 

Mission of Armenia to the United Nations Office at Geneva addressed 

to the Office of the United Nations High Commissioner for Human 

Rights 

  Statement by the Spokesperson of the Foreign Ministry of Armenia on 

the centennial of pogroms of Armenians in Agulis 

Today we commemorate the centennial of massacres of Armenians in Agulis. A century ago, 

on the night of December 24 to 25, 1919, the peaceful Armenian population of Agulis was 

massacred, while this ancient Armenian settlement of Nakhichevan was left in ruins. 

It is worth mentioning that in response to those massacres, the Government of the First 

Republic of Armenia appealed to the international community, and particularly to the Entente 

countries, to prevent violence being committed in its territory and to ensure the security of 

the Armenians in the region. 

Unfortunately, the crimes committed against Armenians in Nakhichevan didn’t remain in the 

history of 20th century but received a new manifestation in our days when the Azerbaijani 

authorities, after ethnically cleansing the Armenian population of Nakhichevan, carried out 

the coordinated and massive destruction of the Armenian cultural heritage as well. 

As a result, thousands of Christian monuments including churches, monasteries, and cross-

stones (khachkars) in Jugha, Agulis and elsewhere, were totally destroyed. Video-

documented annihilation of thousands of Jugha’s cross-stones (khachkars) - masterpieces of 

medieval Christian arts - by the servicemen of the Azerbaijani army will remain in the pages 

of world history as an unequaled manifestation of cultural atrocities. 

Today, after a century since these tragic events, Armenia is more than determined to defend 

and ensure the right of existence and peaceful development of the Armenian people in their 

historical motherland, including in Artsakh. 

     

 


